

Impuls für die Woche

Evolutionstheorie

Zwischen Welt und Glauben gibt es eine Spannung. Theologen wollen verantwortlich von und über Gott sprechen und klammern den Kern der Evolutionstheorie aus. Der Nobelpreisträger Theodosius Dobzhansky (1900-1975), führender Vertreter der Evolutionsbiologie und orthodoxer Christ, schreibt in einem Artikel: „nichts in der Biologie ist sinnvoll, außer im Lichte der Evolution betrachtet“.

Die archäologischen Fakten aus der mittleren Steinzeit (ca. 10000 – 3000 v. Chr.) zeigen, dass die Gruppe der Menschen einen evolutionären Vorteil gehabt hat, die einen mythischen Kern erkennen und erzählen konnte. Diese Gruppe der Menschen war damit bereit, Gottes Anruf an die Natur zu empfangen.

Die Fakten der Evolution werden auch für gläubige Christen zu sinnstiftenden Fakten. Und das Buch der Natur wird zu einem Buch, in dem wir die Offenbarung Gottes lesen können.

Dr. Jürgen Heinze, Pfr.